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Для студентов ПГУПС



Модель 1: глагол “TO BE”
 am            +  N or Adj: являться, представлять собой
 is               + V-ing: незавершённое действие в процессе 
 are            + V-3 (3-я форма глагола): страдательный залог, когда действие 
 was                                                      происходит над человеком или предметом     
 were         + to V: должен
 will be      + to V: заключается в, состоит в том, что

I am a first-year student. – Я студент первого курса.
Our group was at the museum yesterday. – Наша группа была в музее вчера.
My friend is very friendly and helpful. – Мой друг очень дружелюбный и помогает во всём.
The students are listening to the lecturer now. – Студенты слушают лектора сейчас.
The students were doing their laboratory work from 3 till 5 o’clock yesterday. – Студенты делали 
лабораторную работу с трёх до пяти вчера.
Our University was founded by Emperor Alexander I. – Наш университет был основан императором 
Александром Первым.
Locomotives are tested before operation on a line. – Локомотивы проверяются перед работой на 
линии. 
The meeting was to take place yesterday. – Собрание должно было состояться вчера.
The aim of the report is to give new information. – Цель сообщения состоит в том, чтобы дать новую 
информацию.



Модель 2: Present Simple & Past Simple
 Present Simple: V (V-es, s в третьем лице ед. числа) – обычное, 
повторяющееся действие, констатация факта.

Students attend lectures regularly. - Студенты посещают лекции регулярно.

My friend studies at the Mining University. – Мой друг учится в Горном университете.

I usually meet my friends at the weekend. – Я встречаюсь с друзьями обычно в выходные.

 Past Simple: V-ed (вторая форма глагола) – законченное действие в 
прошлом                        
                                                                                   (yesterday, last year, two years ago, in 1995).

D. Mendeleyev worked at our University. – Д. Менделеев работал в нашем университете.

The students made an experiment last month. – Студенты провели эксперимент в прошлом месяце.

I entered the University in 2016. – Я поступил в университет в 2016 году.



Модель 3: Modal verbs
 Can + V: мочь, уметь
Our students can play sports at the University sport centre. – Наши студенты могут 
играть в спортивные игры в спортивном комплексе университета.

 Could: мог, умел
I could not work on a computer last year but now I can. – Я не умел работать на 
компьютере в прошлом году, а теперь могу. 

 Must + V: должен, надо
We must study English because it can help in the future. – Мы должны изучать 
английский, так как он может пригодиться в будущем.

 Must not (mustn’t): запрещение, нельзя
People mustn’t smoke in public places. – Люди не должны курить в общественных 
местах. 

 Should +V: следует (совет)

You should go to the doctor because you look not well. – Тебе надо пойти к врачу, так 
как ты выглядишь неважно.



Модель 4: глагол “TO HAVE”
 have
 has             +N              иметь, обладать
 had
 will have
 have           +V-3            Present perfect: 1) действие закончено, важен результат    
 has                                              2) действие продолжается (already, just, yet, today, this week,
                                                                                                         never, ever, for a long time)
 had            +V-3                Past Perfect: действие, совершённое до другого действия в прошлом
                                                             (by 5 oclock yesterday)
 have                          
 has              +to V         должен, вынужден, приходится (был вынужден)
 had
My friend has a big family. – У моего друга большая семья.
I had a big collection of coins when I was at school. – У меня была большая коллекция монет, когда я учился в школе.
The students have just finished writing a test-paper. – Студенты только что закончили писать тест.
Have you ever been to London? – Ты когда-нибудь был в Лондоне?
My mother has worked on the railway for twenty years. – Моя мама работает на железной дороге 20 лет.
The students had passed the exams by the end of June last year. – Студенты сдали экзамены до конца июля в прошлом 
году.
You have to be at the station at 5.00 to catch the train. – Ты должен быть на станции в 5 часов, чтобы успеть на 
поезд.
I had to work hard last semester to pass my exams. – Я вынужден был много работать в прошлом семестре, 
чтобы сдать экзамены.



Модель 5: FUTURE FORMS
 shall, will   + V          Future Simple: действие в будущем, предсказание или 
                                                             решение, принятое в момент речи                   
                                                             (tomorrow, next week, in a year)
 is, am, are   + going to   намерение, запланированное действие
 is, am, are    + V-ing    запланированное действие 

Our group will go to the laboratory or computer class next week. – Наша группа пойдёт в 
лабораторию или компьютерный класс на следующей неделе.
Will it rain tomorrow? – I don’t know. It may. – Завтра будет дождь? – Не знаю. Может 
быть.
What are you going to do at the weekend? – Что ты собираешься делать в 
выходные?
I’m going to meet with my friends. – Я собираюсь встретиться с друзьями.
I think we’ll go to the cinema. Я думаю, мы пойдём в кино. Or:
We are going to the cinema at the weekend. – Мы идём в кино в выходные.
My family are going to Spain next summer. – Моя семья едет в Испанию следующим 
летом. 



Модель 6: глагол “SHOULD”
  Should    +V          в простом предложении: должен
                  +V          в придаточном предложении после глаголов «suggest, demand,
                                     insist, order»: сослагательное наклонение с союзом «чтобы»
                  +V          в придаточном предложении после конструкций «it is necessary, 
                                     it is important» и т.д.: сослагательное наклонение с союзом
                                     «чтобы»
                  +V          в придаточном предложении цели после союза «lest»: 
                                сослагательное наклонение с союзом «чтобы»

You should make notes at the lectures. – Вы должны записывать лекции.

The professor suggested that we should work at the laboratory. – Профессор предложил, чтобы мы 
работали в лаборатории.

It is necessary that the students should take part in the competition. – Необходимо, чтобы студенты 
приняли участие в конкурсе.

We must learn the rules lest we should make mistakes in the test. – Мы должны учить правила, чтобы 
мы не сделали ошибок в тесте. 

                                 
                    



Модель 7: глагол “WOULD”
 WOULD  +V     в простом предложении: повторяющееся действие в
                           прошлом (обычно, бывало)
                 +V     в условном предложении с нереальным условием с 
                           союзами “if, unless, provided that”
                 +V     в косвенной речи, если сказуемое главного предложения стоит в
                                прошедшем времени (future in the past): будет, будут и т.д.
    
When I spend summer at my grandmother’s, I would go to the river for a swim. – Когда я проводил лето у 
бабушки, я бывало ходил на реку поплавать. 
If he had time, he would go to the cinema with us. – Если бы у него было время, он бы пошёл в кино 
снами.
The passengers knew that the train would arrive in an hour. – Пассажиры знали, что поезд прибудет во 
время.
We asked the teacher if we would translate the text with a dictionary. – Мы спросили преподавателя, 
будем ли мы переводить текст со словарём. 
            


